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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

DRIBLAR O ABSURDO DA VIDA!
Tio Flávio

  O Porto Social, referência em incubadora de proje-
tos sociais aqui no Brasil, juntamente com a Igreja Cen-
tral, de Belo Horizonte, realizou um programa de acele-
ração para empreendedores sociais.

Tive a honra de fazer a palestra de encerramento da
primeira turma.

Sentados ali estavam diversos representantes de pro-
jetos sérios, que desenvolvem suas ações sociais em
diversos campos de atuação: música, dança, assistên-
cia social, esporte, educação, acolhimento.

Histórias de vidas que se dedicam ao voluntariado.
Jovens, adultos, ou pessoas que se aposentam e doam
seu tempo, quase que integral, para promoverem e esti-
mularem atividades esportivas para crianças e adoles-
centes de aglomerados em Belo Horizonte e região.

Enquanto eu palestrava, citei que naquele mesmo dia,
em que eu havia dedicado quase que duas horas numa
atividade de leitura de cartas de pessoas que vivem em
situação de vulnerabilidade, eu refletia o que me levou a
aquele lugar, o que me conduziu aos projetos sociais.

Falei na palestra que há algo maior que todos nós,
que nos atrai e nos envolve. Uma pesquisa realizada em
1908 pelo professor Josiah Royce, de Harvard, pergun-
tava às pessoas que estavam numa fase mais longeva
da sua vida porque o simples fato de existirmos - termos
um lugar para morar, comer, estarmos seguros e vivos -
nos parece, ainda assim, vazio e desprovido de sentido.

A resposta dada às pesquisas do professor foi que
todos estamos em busca de uma causa que vá além de
nós, que pode ser algo como cuidar de um animal de
estimação ou engajar-se em campanhas contra a fome,
mas que ao atribuirmos valor a isso, a enxergamos como
digna de sacrifício da nossa parte, o que dá sentido à
nossa existência.

Albert Camus, prêmio Nobel de Literatura, escreveu
um livro chamado "o mito de Sísifo", que conta a história
desse personagem mitológico que enganou a morte al-
gumas vezes e, por isso, foi condenado por Zeus a levar
eternamente uma pedra morro acima, todos os dias. Ao
chegar ao topo, a pedra caía e ele tinha que repetir sua

CORRENDO SOLTO
Ao que tudo indica, tem passado despercebido por parte
da Guarda Municipal, responsável pela fiscalização do
trânsito em Paraíso, corridas desenfreadas de um grande
número de motociclistas entregadores, que voam baixo
cidade afora. Colocam não apenas suas vidas em risco,
mas de transeuntes, e de condutores de outros veículos.
O barulho ensurdecedor de motos com escapamentos
abertos, também precisa ser coibido. Não de se falar em
qualidade de vida, numas circunstâncias dessas.
VISITA
A secretária estadual de Educação Julia Sant’Anna, foi
recebida em Paraíso na 35ª Superintendência Regional
de Ensino, quinta-feira,16. A visita faz parte dos encon-
tros realizados no Sul de Minas e que reuniu gestores
escolares, trabalho que marca o fechamento do ano
letivo. Ela agradeceu pelo trabalho realizado pelos edu-
cadores ao longo do ano mesmo de forma remota e
pelo esforço pela volta das atividades presenciais nes-
te que foi considerado mais um ano letivo desafiador.
Além de Paraíso ela esteve durante a semana em
Varginha, Poços de Caldas e Pouso Alegre.
CARTÃO POSTAL
A Prefeitura deu início nesta semana em mais uma eta-
pa das obras para a recuperação e revitalização do
Parque das Águas Santa Paula Frassinetti, mais propri-
amente a Lagoinha. Desde quarta-feira, grande
retroescavadeira está retirando grande volume de ter-
ra que assoreou a lagoa. Muito lixo tem saído junto. O
prefeito Marcelo Morais vem anunciando que será rea-
lizado um trabalho antes nunca visto no local. Ventila-
se que outra retroescavadeira chegará nos próximos
dias. A previsão é que em três semanas o serviço esta-
rá pronto.
URBANISMO
Conforme anunciado melhorias vão acontecer nas la-
goas do bairro San Genaro que irão ganhar outro as-
pecto. Essa revitalização urbanística que vem sendo
feita deixará Paraíso mais aprazível. Era um “trato” que
estava faltando. O próximo ano, ao que se afirma, será
de muito mais realizações para São Sebastião do Para-
íso dentro do ano de seu bicentenário.
PERSPECTIVAS
Se neste ano apesar de todas as lutas e batalhas em
tempo de pandemia, a cidade chega ao final de 2021
respirando ares animadores e clima positivo, as pers-
pectivas são muitos melhores para o período que se
anuncia. Com avanço da vacinação, controle da Covid-
19, já foi possível dar mais atenção a outros aspectos
que Paraíso necessita avançar e as evoluções são per-
ceptíveis.
ENCERRAMENTO
Na segunda-feira,13, na Câmara Municipal foi realizada
a última sessão ordinária do segundo período legislativo
de 2021. Vários vereadores avaliaram este que é o pri-
meiro ano do atual mandato sendo destacada a harmo-
nia e parceria com o Executivo que apresentaram exce-
lentes resultados para a comunidade paraisense. Ao lon-
go destes 12 meses o que não faltou foram reuniões,
debates, discussões de ideias e propostas e a busca de
soluções e respostas visando o desenvolvimento da ci-
dade. Como anunciado até 31 de dezembro não está
descartada a realização de sessões extraordinárias para
o atendimento de questões urgentes que possam surgir
e que demandam atendimento rápido.
CONSÓRCIO DE SAÚDE
Alterada na Câmara Municipal e enviado para sanção
do Executivo o Projeto de Lei que reajusta a mensalida-
de paga pelo Município ao Consórcio Intermunicipal de
Saúde do Sudoeste Mineiro. O valor mensal passará
dos atuais R$ 30.591,02 para R$ 35.363,40. Da mes-
ma forma foi feita alteração na Lei Municipal nº 3446/
2007, que autoriza a participação no consórcio. Segun-
do a Prefeitura, a proposta apresentada atualiza o va-
lor pago uma vez que ele está desajustado. O Executi-
vo argumentou que a participação no consórcio traz
vantagens ao município para a aquisição de produtos e
serviços relacionados à saúde pública, porque o custo
é reduzido quando são adquiridos sob a forma
consorcial com outros municípios. Além disso, a proposta
também exclui a atualização anual da mensalidade pelo
IGPM – Índice Geral de Preços de Mercado.
CONFERÊNCIA DE EDUCAÇÃO
Na noite de quinta-feira,16, no Teatro Municipal Sebas-
tião Furlan, houve a abertura da 4ª Conferência Munici-
pal de Educação de São Sebastião do Paraíso com duas
palestras. A primeira sobre a importância das políticas
públicas educacionais no âmbito da gestão municipal,
proferida pelo professor Pablo Santos, da Universida-
de Federal Fluminense. A segunda tratou sobre a ges-
tão educacional democrática e suas influências na edu-
cação, pela professora Ma. Galdina Arrais, da União
Nacional dos Conselhos Municipais de Educação. Na
sexta, 17, o evento teve continuidade com realização
no anfiteatro da Faculdade Libertas, das 7h às 17h,
onde diversos eixos temáticos voltados para Educação
foram debatidos, gerando propostas para melhorar a
qualidade do ensino municipal.
CULTURA E EDUCAÇÃO
A Gerência de Cultura, antes integrante da Secretaria
Municipal de Esporte e Lazer, será de responsabilidade
da Secretaria de Educação, que deverá planejar, exe-
cutar, coordenar e avaliar as atividades relacionadas à
política cultural. O projeto também altera o nome da
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico (e
Turismo), inserindo na pasta a responsabilidade pelas
ações e atividades relacionadas à política de desenvol-
vimento turístico do Município. Define-se também a res-
ponsabilidade da Secretaria Municipal de Ciência,
Tecnologia, Educação Profissional, Ensino Superior (e
Trabalho) na formulação e execução das atividades e
ações relacionadas às políticas públicas de capacitação
pessoal para o trabalho.
CÓDIGO DE SAÚDE
A proposta aprovada altera o Anexo Único da Lei Com-
plementar nº 37/2012, que instituiu o Novo Código de
Saúde Municipal. Ela retira a cobrança da taxa de fisca-
lização sanitária de algumas atividades econômicas,
enquanto reajusta o valor de outras. Conforme a justifi-
cativa apresentada pela Prefeitura, a presenta altera-
ção é necessária, pois na classificação de risco sanitá-
rio, diversas atividades que constam atualmente no
Anexo Único da Lei Complementar foram dispensadas
de Alvará Sanitário, não justificando manter a cobrança
de taxa de fiscalização sanitária para a liberação de
alvará dessas atividades. Algumas atividades tiveram
os valores de suas taxas ajustadas de acordo com o
risco sanitário, complexidade e tempo de inspeção.
CERTIFICAÇÃO
O Diário Oficial da União publicou portaria que defere a
Renovação do Certificado de Entidade Beneficiente de
Assistência Social (CEBAS) da Fundação Gedor Silveira,
em São Sebastião do Paraíso. O documento é assina-
do por Sérgio Yoshimasa Okane, secretário de Atenção
Especializada à Saúde e consta na publicação do dia
13 de dezembro de 2021. Com isso fica aprovada a
prestação anual de serviços ao Sistema Único de Saú-
de (SUS) no percentual mínimo de 60% pela entidade.
A Renovação tem validade pelo período de 1º de janei-
ro de 2022 a 31 de dezembro de 2024.

tarefa, dia após dia. Camus dizia que a vida é tão absur-
da que para não sucumbir ao que ela queria que fizesse,
rotineiramente e com dor e lamentações, Sísifo deveria
encontrar uma maneira nova, todos os dias, de fazer a
pedra chegar ao topo. O absurdo da vida seria contrari-
ado se Sísifo conseguisse ser feliz.

A rotina pode nos aprisionar, assim como outras pri-
sões mentais e sociais que invisivelmente nos
acorrentam. Descobrir que a vida pode ser melhor vivida
significa indignar-se com o que não te faz bem e procu-
rar saídas, respeitando o contexto comunitário, afinal,
não vivemos isolados.

O que dá sentido à vida? A resposta é muito pessoal.
Uns atribuem a uma divindade, outros à sua própria fa-
mília, alguns aos seus empregos e carreiras. Porém,
aprendi que o verdadeiro sentido é aquele que perma-
nece com a chama acesa quando tudo o mais cessa.

A família é importante, apaixonar-se por alguém tam-
bém. Ter um trabalho que me brilhe os olhos ou ser vo-
luntário numa ação social, tudo isso é muito bom e dá
sentido à nossa existência. Mas o sentido, real, é superi-
or a isso. É a relação sua consigo mesmo e com a pró-
pria vida.

Se coloco todo o sentido da minha existência na mi-
nha família e, por ação do "destino", eu a perco, minha
vida se anula. Mas se a família é parte de algo que me
leva ao sentido, a sua perda me impacta, mas não me
para. E, às vezes, até me acelera, me faz caminhar com
mais noção dos passos que darei.

Como Sísifo, achemos uma maneira de levar nossa
pedra morro acima, seja ela pesada ou não. E se ela
cair, voltar ao ponto de partida, que a gente se lembre
de ir lá pegá-la e subir de novo, driblando as situações
que tornam a subida mais difícil, que com o passar do
tempo nos fazem acostumar ou fechar os olhos para o
caminho.

Que a gente suba o morro cantando a melhor das
canções. Aquela que nos lembre o porquê estamos aqui.

(Hoje em Dia - 17/12/2021).
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador

do movimento voluntário Tio Flávio Cultural.
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F A L E C I M E N T O S
11/12 - João Rosa de Paula, 54 anos
11/12 - Leontina Bispo, 101 anos
12/12 - José Vercezi Filho, 87 anos
12/12 - Alcídio Lucas da Silva, 91 anos
12/12 - Lucas Nascimento Martinucci, 25 anos
16/12 - Pedro Galvão Duarte, 62 anos

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

por Dwlyan Santos

Dwlyan Santos
é tetracampeão

Paraisense de Xadrez

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Foi realizado nos dias 11
e 12 de dezembro, o Campe-
onato Paraisense de Xadrez
2021 na sede do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP.

O evento contou com a
participação de 16 enxadris-
tas que disputaram o torneio
no ritmo standard (pensado
1 hora + 30 segundos por
lance para cada jogador) em
cinco rodadas.

A arbitragem ficou por
conta de Lázaro dos Reis de
Paschoa. Ao final da compe-
tição o campeão absoluto foi
Rafael Albano da Silva, de
Franca SP.

O vice-campeão foi o
Mestre Nacional Dwlyan
Santos. Conforme regula-
mento ficou com mais um
título paraisense se tornando
tetracampeão municipal
(2005, 2018, 2019 e 2021).

Em terceiro ficou Lucas

Branquinho, de Franca SP. A
campeã feminina foi Larissa
Vitória Xavier Castro. Tam-
bém foram apontados os
campeões paraisenses por
categoria, são eles:

Sub 10: Luis Felipe Apa-
recido dos Santos, Sub 12:
Vitor Alexandre de Souza, Sub
14: Luis Gustavo Gabriel dos
Santos, Sub 16: Brenno
David Pereira Paschoa, Sub
20: Igor Gabriel Bezerra Sabi.

Acesse: https://
www.facebook.com/cxssp

Premiação do xadrez série A

CXSSP
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Comecei a trabalhar cedo. Em
posto de gasolina, depois no Lar
Moderno por sete anos. Em 1971
fui para a Real Móveis onde fiquei
por vinte cinco anos no ramo de
móveis e decorações. A princípio
como funcionário (doze anos), de-
pois tive participação societária
(mais treze anos). Em 1999, eu e
o engenheiro Álvaro Abrão Filho
(da Metrus Engenharia), montamos
Fácil Locadora de Equipamentos
para Construção. Quem conta é
Waldemar Antônio Galvão, ao fa-
zer pa uma retrospectiva da em-
presa fundada há 22 anos.

Em 2009, Álvaro deixou a so-
ciedade. “Somos pioneiros nesse
ramo em São Sebastião do Paraí-
so, e me considero muito feliz, pela
aceitação por parte da sociedade
paraisense que ao longo desses
anos tem nos prestigiado”, disse.

Nosso objetivo é oferecer se-
gurança no trabalho na construção
civil, e temos equipamentos dife-
renciados, que têm preservado vi-
das, e com isso estamos contribu-
indo com o meio ambiente. Ao lo-
carmos andaimes, evitamos o cor-
te de árvores que seriam utiliza-
das para escoramento de lajes,
observa.

A Fácil locadora iniciou suas
atividades no Parque Industrial I
“Maria Inês Pinto”, proximidades
da Supergasbras onde permane-
ceu por bom tempo, até ser
transferida para a avenida Olivei-
ra Rezende, 806, onde está desde
o ano 2000.

“Fui procurado, e fui orientado
para montar esta empresa, tomando
como base o que já vinha sendo de-
senvolvido em cidades maiores, por
exemplo, Ribeirão Preto, onde foi
adotado o sistema de não se fazer o
andaime em paredes com a coloca-
ção de caibros. Como era um siste-
ma novo, no início tivemos que ex-
plicar como usar os andaimes metá-
licos. Nessa época era comum se fa-
zer a mistura de concretos na enxa-
da, nas ruas, nos passeios, e passa-
mos a disponibilizar betoneiras. O
concreto passou a ser mais unifor-
me, mais bem batido, misturado. Foi
uma evolução na construção civil.
Depois veio o concreto usinado, que
é mais prático ainda”, salienta
Waldemar Galvão. A Fácil atende
clientes em São Sebastião do Paraí-
so e a microrregião, (Itamogi, Mon-
te Santo, São Tomás de Aquino).

Ele lembra o potencial do seg-
mento da construção civil em São Se-
bastião do Paraíso, e seus reflexos
positivos na economia do município.
“Temos grandes fornecedores e lo-
jas, construtoras muito boas, condo-
mínios, loteamentos e isso gera mui-
tos empregos, construções de porte,
há investimentos em moradias. Pa-
raíso cresceu muito”.

Acho que toda escada tem o últi-
mo degrau. Preços foram elevados
por conta da matéria prima. Aço e
ferro, cimento dentre outros, tiveram
alta. Penso que chegou a um pata-
mar onde haverá acomodação. Em
2022 teremos novos condomínios,
novos bairros, loteamentos, muitos

Fácil Locadora de Equipamentos para
Construção, pioneira em Paraíso

projetos aprovados pela Prefeitura,
que devem ter início após as chuvas,
o setor continuará aquecido, prevê
Waldemar Galvão.

A Fácil sempre se pautou em se-
riedade, constância, e nesses quatro
últimos anos tem estado presente no
aquecimento que tem acontecido na
construção civil. Isso ocorre não ape-
nas em Paraíso, é no país como um
todo, e tem sido mola-mestre, que
juntamente com o agronegócio car-
regam a economia do Brasil,
enfatiza.

“Estou no comércio há mais de
50 anos. Vejo a Associação Comer-
cial e Industrial não como uma
apoiadora, sim como um grande pi-
lar da economia paraisense. Sempre
comento que Paraíso tem grandes
coisas. Dentre outras, um hospital
que é referência em Minas e atende
pacientes de outras regiões do país,
uma empresa modelo conhecida na-
cionalmente no segmento de laticíni-
os, fios cirúrgicos, curtumes.  A
ACISPP também se inclui nesse con-
texto que divulga positivamente a ci-

dade. Ela realmente apoia o em-
presário, principalmente na forma-
ção de profissionais. A ACISSP
tem uma representação enorme
em na Federaminas e nacional-
mente, afirma Waldemar Galvão.

Tenho muita gratidão pelos pro-
fissionais da área, construtores, pe-
dreiros, das lojas de materiais de
construção civil por prestigiarem
nossa empresa ao longo desses
vinte e dois anos, conclui o diretor
da Fácil Locadora de Equipamen-
tos para Construção.

Waldemar Antônio Galvão,

Foi realizado na noite de
quinta-feira (16/12), o encer-
ramento da primeira turma do
programa Jovem no Campo,
promovido pelo Senar (Servi-
ço Nacional de Aprendizagem
Rural) e pela ACISSP (Asso-
ciação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso)
com o apoio da Prefeitura e
da empresa Olam Coffee.

A solenidade aconteceu no
Teatro ACISSP e reuniu os 24
jovens participantes do progra-
ma, seus familiares e repre-
sentantes das entidades reali-
zadores e apoiadoras. No
evento aconteceu a entrega de
certificados de conclusão do
curso.

“Temos uma parceria de
anos com o Senar e a tendên-
cia é cada vez mais ampliar-
mos esse trabalho, contando
agora com o apoio da Prefei-
tura. Buscamos oferecer for-
mação com qualidade e for-
talecer a educação pois o
mundo é, cada vez mais, vol-
tado para o conhecimento. O
Brasil é o maior produtor de
alimentos do mundo e estamos
olhando para esse setor prin-
cipalmente com o desenvolvi-
mento de ações da ACISSP
com o agronegócio. Vamos
continuar atuando nesse setor
e cada vez mais com força”,
comentou o presidente da
ACISSP Ailton Rocha de
Sillos.

“Esses jovens certificados
hoje estão prontos para atuar
na sua propriedade rural ou
como prestadores de serviços.
Receberam uma importante
formação em agronegócios
que poderá transformar suas
vidas profissionais. Essa é

uma das propostas do Senar
que é capacitar e formar as
pessoas para atuarem no cam-
po com competência e quali-
dade. A parceria com a
ACISSP em Paraíso é muito
produtiva e novas turmas do
Jovem no Campo e outras
qualificações serão formadas
na cidade”, anunciou o coor-
denador Regional do Senar,
Roger Miranda Coelho.

“O campo está cada vez
mais tecnológico e isso tem
contribuído para atrair os jo-
vens para o setor e essa inici-
ativa apoiada pela Prefeitura
com certeza contará sempre
com o apoio do Executivo
municipal, através da Secre-
taria Municipal de Agricultu-
ra, Pecuária e Meio Ambien-
te e do prefeito Marcelo Mo-
rais”, disse o secretário de
Agricultura, Pecuária e Meio
Ambiente de Paraíso, Renan
Jorge Preto.

O programa foi divido em
dois núcleos, sendo um na re-
gião da fazenda Marques e
outro na sede da ACISSP.
Durante a sua realização os
participantes passaram por
cinco semanas de capacita-
ção, sendo a primeira delas
voltada para a área motivaci-
onal. Os jovens também par-
ticiparam das oficinas de adu-
bação manual, manejo de pra-
gas e doenças, classificação
e degustação de café e o últi-
mo módulo foi de empreende-
dorismo rural.

As capacitações foram di-
vididas em atividades teóricas,
na sede da ACISSP e na fa-
zenda Marques, e práticas na
zona rural do município, pre-
parando para o cultivo e ma-
nutenção de lavouras todos os
participantes do programa.

Novas turmas do progra-
ma poderão ser formadas em
2022, dependendo da procura

Programa Jovem no Campo
realiza entrega de certificados

e adesão de novos participan-
tes. Os interessados em inte-
grar uma nova classe do Jo-
vem no Campo podem entrar
em contato com a ACISSP
através do telefone (35) 3539-
4400 ou pelo Whatsapp (35)
98845-4743.

PROGRAMA
JOVEM NO CAMPO
Jovem no campo é um pro-

jeto que visa fixar os filhos de
produtores e trabalhadores
rurais na área agrícola do
município mostrando as van-
tagens e possibilidades de
crescimento e realização pro-
fissional atuando no segmen-
to já desenvolvido pelos seus
familiares.

O Programa ajuda a con-
tribuir com a inserção do jo-
vem no mercado de trabalho
rural, oferecendo a ele uma
visão empreendedora de ne-
gócio, com foco nas oportuni-

Programa realizado pela ACISSP e Senar, com o apoio da Prefeitura  e da Olam Coffee, realizou
o encerramento das atividades da primeira turma na noite de quinta-feira, 16 de dezembro

Nelson Duarte

FOTOS: Elaine Rosa

dades locais e regionais. Ele
é voltado para jovens com ida-
de entre 15 anos completos
até 24 anos, que já tenham
concluído ou estejam regular-
mente matriculados em qual-
quer modalidade de ensino,
além de ter vínculo e afinida-
de com o meio rural.

A estrutura do programa é
dividida em dois núcleos: bá-

sico, com foco no desenvolvi-
mento das competências bá-
sicas; e específico, com abor-
dagem de conteúdos técnicos
e específicos de cada ocupa-
ção.

Os conteúdos abordados
são desenvolvidos de acordo
com a realidade local e as ne-
cessidades e interesses dos
participantes.
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A Câmara de São Sebastião
do Paraíso aprovou na segun-
da-feira,13, o Projeto de Lei nº
5.204 que fixa despesa e esti-
ma despesas para o próximo
ano. O orçamento municipal
para 2.022 é o maior dos últi-
mos anos e é estimado em R$
359 milhões. A votação ocor-
reu após Audiência Pública onde
também foram analisados os
projetos relacionados ao Plano
Plurianual para o período de
2.022 até 2.025.

A Lei Orçamentária Anual
(LOA) que estima a receitas e
fixa a despesas do Município
para o exercício financeiro de
2022 o valor para o Orçamen-
to de R$ 359.460.111,09. Após
deduções, o valor líquido de R$
332.530.625,00, referente aos
Poderes do Município, seus
fundos, órgãos e entidades da
Administração Direta e Indire-
ta.

Foram apresentadas emen-
das modificativas aprovadas
em plenário, sendo que o do-
cumento final foi encaminha-
do para a sanção do Executi-
vo. No ano passado na gestão
anterior foi aprovado o valor de
R$ 296.886.662,40 para o or-
çamento de 2021.

O vereador Vinício Scarano
havia questionado em sessão

Aprovado Orçamento de R$ 359
milhões para 2.022 em Paraíso
anterior sobre a previsão do
custeio do transporte público
coletivo do próximo ano, se há
previsão no orçamento. Segun-
do Marcelo Morais, a adminis-
tração pública espera que o ser-
viço pague seu próprio custo,
com a previsão do aumento de
usuários do transporte a partir
da volta às aulas. Uma vez que
o custo do subsídio ao serviço
ainda não é conhecido, a ideia
é fazer remanejamentos orça-
mentários para ajuste às neces-
sidades.

Sobre a possibilidade de in-
cluir o transporte universitário
no orçamento, Morais contes-
tou que quase 43% de todo o
orçamento municipal é destina-
do ao pagamento da folha de
servidores. Os demais 57%
devem ser distribuídos para
todas as obrigações do Execu-
tivo Municipal e secretarias,
incluindo o custo fixo da ad-
ministração pública. “Surgiu
um fato novo, vamos mandar
projeto de lei para a Câmara,
ajustando de acordo com as
demandas”.

O vereador também lem-
brou a aprovação recente do
projeto de lei que inclui a Ge-
rência de Cultura dentro da
Secretaria Municipal de Educa-
ção. Perguntou se isso poderia

trazer mais recursos para o
setor cultural, devido à nova
vinculação. Novamente, o pre-
feito informou que o orçamen-
to será ajustado a partir da en-
trada de novas receitas; e que
não foram previstos, por exem-
plo, o possível recebimento de
recursos através do Imposto de
Renda e ICMS Cultural para
evitar “inflar” a estimativa de
receitas, deixando-as próximas
da realidade.

Também foi questionado se
estão contempladas na LOA
2022 as salas de recursos nas
escolas municipais. Morais res-
pondeu que “repassamos pra-
ticamente R$ 1 milhão para os
caixas escolares e exigimos que
houvesse a compra dos mate-
riais para sala de recursos”.
Está previsto, inclusive, a com-
pra de uma impressora em
braile para utilização de todas
as escolas.

Cidinha Cerize falou sobre
a possibilidade de destinar re-
cursos para o Fundo Munici-
pal de Apoio ao Deficiente, as-
sunto mencionado durante o
primeiro Ciclo de debates do
Conselho Municipal de Pesso-
as com Deficiência de São Se-
bastião do Paraíso.

Ela também ressaltou os
investimentos na saúde (quase

30% de recursos próprios) e
outros setores. “Fica claro que
o governo está direcionando
para muitas obras. Tem muito
recurso que veio par a educa-
ção, como o Projetos Mãos
Dadas. Vemos também que são
estimados mais ou menos R$
20 milhões para pagamento de
funcionários do Magistério,
acima da exigência estabele-
cida. Tem investimento gran-
de em saneamento básico.
Com isso, vemos a intenção do
governo para os próximos
anos”, avalia.

A vereadora ainda pergun-
tou sobre a redução do aporte
ao Instituto de Previdência dos

Servidores Municipais (Inpar),
e se isso traria algum impacto.
O contador Sílvio Carvalho
respondeu que a alíquota pa-
tronal para Prefeitura e pela
Câmara aumento de 17,08%
para 20%, e a alíquota paga
pelos servidores aumentou de
11% para 14%. “Essas duas
receitas montam praticamente
R$ 30 milhões, que é quase o
total do orçamento do Inpar”.
Caso necessário, suplementa-
ções podem ser feitas. A partir
de pergunta do vereador Lisan-
dro Monteiro, Marcelo Morais
confirmou que o calçamento de
Guardinha e Termópolis estão
contemplados no orçamento.

A Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação apresentou
emenda para a peça orçamen-
tária que foi aprovada pelo ple-
nário. Também foram alteradas
fichas da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Social.
Pela proposta apresentada a
maior fatia do orçamento será
da secretaria de Saúde que terá
R$141.468.841,03, tendo em
seguida a Educação que rece-
berá R$ 60.401.878,79. A pas-
ta de Obras Serviços Públicos
e Planejamento Urbano vem em
seguida com R$32.885.708,
00.

A Secretaria de Ciência e
Tecnologia, Educação Profis-
sionalizante e Ensino Superior
terá R$ 1.801.920,00; além da
Secretaria de Desenvolvimen-
to Agropecuário que ficará
com R$1.559.950. A pasta do
Meio Ambiente receberá R$ 4,2
milhões, enquanto que a Secre-
taria Municipal de Segurança
Pública terá R$11,7 milhões.

O setor de Desenvolvimen-
to Social terá orçamento esti-
mado de R$ 6.714.390,00.
Entre os órgãos e repartições a
Câmara dos Vereadores terá
orçamento de R$ 9 milhões e o
Instituto de Previdência dos
Servidores Públicos Municipais
(Inpar) R$30.771.113,00.

Pasta da Saúde é a que terá a maior fatia do Orçamento
com mais de R$140 milhões a serem aplicados em 2022

Divulgação

A Câmara Municipal de São
Tomás de Aquino em parceria
com a Prefeitura realizou no dia
2 de dezembro Audiência Pú-
blica para o debate de assun-
tos relacionados aos produto-
res rurais. “Foi um momento
inédito e histórico, quando pela
primeira vez fizemos este en-
contro direcionado ao setor
produtivo rural e que tivemos
em pauta questões muito im-
portantes para a nossa co-
munidade”, avaliou o presidente
do Legislativo, André Carva-
lho.

O encontro realizado no ple-
nário da Câmara teve a presen-
ça de dezenas de produtores
rurais do município. Além dos
vereadores também estiveram
presentes o prefeito Daniel
Ferreira da Silva, o secretário
de Meio Ambiente, Rodolfo
Carvalho, além de vários con-
vidados, como representantes
da usina de Batatais e do Ban-
co do Brasil.

O coordenador do escritó-
rio regional da Emater, em
Guaxupé, Leonel Sátira de
Lima, foi o responsável pelas
explanações. “Esta é a primei-
ra vez que realizamos um tra-
balho voltado exclusivamente

Câmara de São Tomás debate temas
relacionados a produtores rurais

aos produtores, que compare-
ceram em grande número e de
forma satisfatória para nós
organizadores”, disse o presi-
dente da Câmara.

Foram feitas explanações
referentes aos temas conserva-
ção de nascentes, manutenção
e conservação de estradas,
além de perfuração de poços
artesianos. “Foram apresenta-
das várias propostas, tivemos
a participação ativa dos nossos
produtores com sugestões, di-
cas e as dúvidas foram
esclarecidas”, ressalta André
Carvalho. Ele enfatizou que
após a audiência surgirão ou-
tras ações como a vista a Ex-
trema (MG) onde os vereado-
res conheceram um projeto de
conservação de águas que po-
derá ser implantado no muni-
cípio.

O coordenador regional da
Emater destacou que a preser-
vação das nascentes pode ga-
rantir a continuação da produ-
ção das propriedades rurais,
principalmente em épocas de
estiagem. “Muitos produtores
sofrem com secas rigorosas,
que acabam impactando na pro-
dução. Com as nascentes pro-
tegidas, é possível solucionar

esse problema de uma forma
sustentável, econômica e per-
feitamente viável”, citou.

Leonel Sátira disse na abor-
dagem que as estradas rurais
bem conservadas são funda-
mentais para o trânsito de pes-
soas e para o escoamento das
mercadorias. Se não estiverem
em bom estado de conserva-
ção, são prejuízo certo para os
produtores rurais.

Ele também falou sobre per-
furação de poços artesianos. A
iniciativa é considerada uma
ótima opção para os agriculto-
res. A de acabarem com os pro-
blemas de estiagem e raciona-
mento também garantem água
de qualidade, fornecimento

AUDIENCIA PUBLICA

contínuo de água e economia,
destacou.

Ainda foi anunciado na Au-
diência Pública que já está sen-
do elaborada a minuta de um
projeto que prevê a formação
de mudas de árvores pela Pre-
feitura. Com apoio da Câmara,
o material produzido deverá ser
doado aos produtores para in-
centivo ao reflorestamento de
áreas na zona rural.

O prefeito Daniel Ferreira
antecipou que em 2.022 pre-
tende fazer a aquisição de um
caminhão pipa que ajudará no
trabalho de conservação de es-
tradas e ajudará na execução de
outros serviços para a comu-
nidade.

FOTOS : Divulgação
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso deu iní-
cio quarta-feira, 15, ao
processo de desassore-
amento e limpeza da Lago-
inha. O trabalho, que esta-
va previsto para ser reali-
zado no próximo ano, foi
adiantado tendo em vista
chuva de fuligem que
ocorreu em setembro e
causou grande mortanda-
de dos peixes que habita-
vam o local. A ação tam-
bém será realizada nas la-
goas do San Genaro e o
investimento previsto é de
cerca de R$ 1 milhão.

Conforme destaca o
prefeito Marcelo Morais,

Prefeitura inicia desassoreamento da Lagoinha
o objetivo é realizar a
revitalização da Lagoinha
dentro dos próximos 20
dias, resolvendo um pro-
blema que existe no local
há anos. Também é reali-
zada a limpeza da área,
com retirada de resíduos.

 “A ideia nossa é entre-
gar para a cidade a solução
de um problema que exis-
te há anos e que nunca nin-
guém fez nada.

Estamos realizando um
trabalho de limpeza e re-
tirada dos resíduos e acre-
ditamos que em 20 dias
concluiremos o serviço,
para logo em seguida ini-
ciar a mesma ação nas la-

goas do San Genaro. Va-
mos fazer o que a popula-
ção espera e entregar a ela
o cartão postal que nosso
município merece”, res-

Tiel/Jornal do Sudoeste

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O presidente Jair
Bolsonaro editou, em edição
extra do Diário Oficial da
União publica-da nesta se-
gunda-feira (13), uma medida
provisória (MP) que possibili-
ta a estruturação de opera-
ções de crédito para cobrir os
custos adicionais das distribui-
doras de energia elétrica de-
correntes da escassez hídrica
a serem amortizadas com re-
cursos da Conta de Desenvol-

vimento Energético (CDE).
Estes custos serão pagos com
a criação de encargo tarifário

específico para essa finalida-
de.

O aumento dos custos das

distribuidoras de energia é de-
corrente da mais severa escas-
sez hídrica enfrentada no país
em 91 anos, aliado aos aumen-
tos nos preços dos combustí-
veis fósseis. Esse aumento re-
sulta em um acréscimo nos
custos de geração de energia
no Brasil, o que ocasiona pres-
são no caixa das concessioná-
rias de distribuição de energia
elétrica.

Para atenuar os impactos
desse aumento sobre o consu-
midor final, a MP possibilita a
estruturação de operações fi-

Presidente edita MP para tratar
dos impactos ao setor elétrico

Medida possibilita estruturação de operações de crédito

POLÍTICA

Reprodução nanceiras pelas distribuidoras
de energia para equacionar es-
ses custos adicionais. Ela tam-
bém  prevê que tais operações
de crédito sejam amortizadas
ao longo do tempo por meio de
encargo tarifário específico,
cujos recursos serão destina-
dos à CDE, e sem implicação
de custos à União, possibilitan-
do reajustes tarifá-rios meno-
res no curto prazo ao mesmo
tempo em que se garante a pre-
servação do equilíbrio dos con-
tratos de concessão.

A medida provisória tam-

bém prevê a possibilidade da
instituição de bandeira tarifária
extraordinária para cobrir cus-
tos extraordinários decorren-
tes da situação de escassez
hídrica. A instituição dessa
bandeira tem por objetivo re-
duzir o valor a ser captado por
meio dos empréstimos, e as-
sim o período em que o encar-
go tarifário será cobrado, e
não será aplicada aos consu-
midores de baixa renda inscri-
tos na Tarifa Social de Ener-
gia Elétrica (TSEE).

(Agência Brasil)

salta. O prefeito lembra
ainda a importância de a
população contribuir com
a Administração e não jo-
gar lixo dentro da lagoa.

“Está sendo retirado
grande quantidade de lixo
dentro da Lagoinha e es-
peramos que a população
colabore. Se o povo não

cooperar, de nada adian-
tará a gente realizar todo
esse trabalho, precisamos
da ajuda de todos”, fina-
liza.
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São Sebastião do Paraíso
está entre os mais de 200 mu-
nicípios mineiros que se candi-
dataram para receber a instala-
ção de uma fábrica da cerveja-
ria Heineken. Lideranças do
município foram mobilizadas
para a realização de um traba-
lho amplo visando atender as
exigências que o empreendi-
mento demanda. O deputado
Antônio Carlos Arantes e o pre-
feito Marcelo Morais confirma-
ram sobre as ações que estão
sendo realizadas, que se con-
firmadas poderá resultar em
investimentos na ordem de R$
1,8 bilhão e na geração de 350
empregos diretos, segundo di-
vulgado pelo Governo do Esta-
do de Minas Gerais sobre a
nova fábrica.

Nesta semana o grupo Hei-
neken anunciou a desistência de
instalar sua nova fábrica que
deveria ser implantada na cida-
de de Pedro Leopoldo (MG). A
mudança de localização se deu
a uma disputa judicial envolven-
do aspectos ambientais. Em
nota o grupo empreendedor as-
segura seu compromisso
socioambiental e a permanên-
cia no estado mineiro. “A deci-
são foi tomada após poucos
meses de diálogo sobre os di-
ferentes entendimentos de ór-
gãos envolvidos e da socieda-
de em geral relacionados à pro-
ximidade do atual terreno com
uma importante área de preser-
vação ambiental e arqueológica
da região”, diz o comunicado.

Apesar da mudança de pla-
nos, a cervejaria reafirma seu
compromisso com o mercado.
O volume previsto para 2023,
quando a unidade de Pedro
Leopoldo entraria em operação,
será inteiramente compensado
por meio de investimentos adi-
cionais na expansão da capaci-
dade produtiva de outras cer-
vejarias do Grupo.

A nota oficial da empresa
ressalta que o empreendimento
será mantido em território mi-
neiro. “Temos um plano agres-
sivo de crescimento e já esta-
mos em busca de um novo ter-
reno no estado de Minas Ge-
rais. Nossos clientes e consu-
midores têm o nosso compro-

misso”, finaliza afirma Mauro
Homem.

PARAÍSO NO PÁREO
Lideranças políticas de São

Sebastião do Paraíso iniciaram
mobilização colocando a cida-
de como candidata a receber as
instalações da fábrica da Hei-
neken.  O deputado estadual.

1º vice-presidente da As-
sembleia Legislativa de Minas
Gerais, Antônio Carlos Arantes,
anunciou em suas redes soci-
ais que teve um encontro com
o secretário estadual de Desen-
volvimento Econômico, Fer-
nando Passalio, para tratar do
assunto. “Nós somos do tama-
nho do nosso sonho e ver a pos-
sibilidade de trazer a cervejaria
Heineken para a nossa região,
falei com o nosso secretário,
para pedir o apoio para que a
indústria se instale em São Se-
bastião do Paraíso, para gerar
mais emprego e renda”, disse.

E completou que também
conta com o apoio do prefeito
Marcelo Morais e da Câmara
Municipal. “Estou fazendo a
minha parte”.

O secretário informou que
já são mais de 200 cidades que
demonstram interesse em rece-
ber o empreendimento. “A de-
cisão final é da empresa. Vão
valer as melhores condicio-
nantes para que a fábrica pos-
sa bater o martelo e escolher
um novo local em Minas Ge-
rais para se instalar. São Sebas-
tião do Paraíso tem todas as
chances e eu torço muito para
que a decisão melhor seja to-

mada parabenizo a postura do
deputado por estar sempre à
frente”, conclui.

O prefeito Marcelo Morais
confirmou ao Jornal do Sudo-
este que a Prefeitura tem inte-
resse na vinda do empreendi-
mento para o município. “On-
tem de manhã (terça) entrei em
contato com a chefe do setor
que está cuidando deste assun-
to na empresa. Ela me explicou
os caminhos, todas as condi-
ções, demonstramos a ela o in-
teresse da cidade, fizemos os
levantamentos que eles pediram
e encaminhamos para eles on-
tem mesmo”, comenta.

Marcelo Morais enfatizou
que inclusive manteve contatos
com representantes da empre-
sa e que a Administração está
mobilizada para esta causa. Ele
determinou que o secretário
municipal de Desenvolvimento
Econômico Sustentável, Diego
Carvalho, também fizesse con-
tato com a empresa.

Marcelo também informou
que já foi preenchido o formu-
lário específico apresentado e
Paraíso já está cadastrado en-
tre os municípios interessados
em receber a fábrica da Heine-
ken. Diego apresentou o porti-
fólio confirmando que a cidade
atende expectativas desejadas
pela empresa, salientando que a
concretização da proposta vem
ao encontro com os an-seios da
marca cervejeira e também com
o projeto de desenvolvimento de
São Sebastião do Paraíso.

Entre as cláusulas apresen-
tadas pela empresa consta a

destinação de área de um mi-
lhão e meio de m² para a insta-
lação da fábrica. Outro indica-
tivo é a necessidade de água
abundante. Diego disponibilizou
o potencial logístico, estrutural
e humano existente em São
Sebastião do Paraíso e refor-
çou que o município possui os
requisitos necessários para a
expansão do empreendimento.

A companhia informou que
está empenhada em responder
todas as solicitações relaciona-
das a saída de Pedro Leopoldo.
Disse ainda que irá analisar to-
das os pedidos e dar o segmento
adequado para as tratativas com
as localidades selecionadas.

INVESTIMENTOS
Em 18 de dezembro de

2.020 o Governo de Minas Ge-
rais havia divulgado a instala-
ção da fábrica no estado. “A
chegada de uma gigante como
a Heineken em Pedro Leopoldo
é uma ótima notícia para Mi-
nas Gerais. Serão mais investi-
mentos e empregos para os
mineiros, algo que nosso gover-
no tem se esforçado muito para
tornar possível. Confio que será
apenas o início de uma longa e
produtiva parceria”, destacava
na época o governador Romeu
Zema.

A unidade fabril seria insta-
lada no município de Pedro
Leopoldo, na Região Metropo-
litana de Belo Horizonte. A em-
presa possui mais de 13 mil
colaboradores no Brasil, sendo
a segunda maior produtora de
cerveja do país

A nova fábrica será a 16ª
unidade do grupo, e prevê ain-
da mais o crescimento da em-
presa no Brasil, especialmente
no segmento de cervejas
premium. “A localização é es-
tratégica para a companhia,
uma vez que a região Sudeste é
extremamente importante para
o crescimento das categorias
premium e mainstream. O Gru-
po Heineken acredita no Brasil
e segue investindo para garan-
tir que seus produtos cheguem
a todos os consumidores e cli-
entes em todo o país”, afirma
Maurício Giamellaro, presidente
do Grupo Heineken no Brasil.

Paraíso é candidata para receber
fábrica de cerveja da Heineken

Divulgação

A cervejaria holandesa Heineken anunciou investimento de
R$ 1,8 bilhão e geração de 350 empregos diretos na nova fábrica

Sebastião Tadeu Ribeiro

A maioria das matérias que
o JS pública em relação a re-
clamações, pedidos de soluções
e sugestões, são de origem e
pedidos de leitores e cidadãos
contribuintes com os cofres
públicos em São Sebastião do
Paraiso.

Vários estão elogiando a
administração do Prefeito Mar-
celo Morais pelo que tem feito
em termos de pavimentação
asfáltica de várias ruas em bair-
ros, onde ainda não se contava
com esse necessário serviço de
infraestrutura.

Inúmeros elogiam também
a administração municipal por
estar fazendo recapeamento
asfáltico em diversas ruas em
diversos bairros. Mas tem tam-
bém inúmeros contribuintes
que reclamam e com total ra-

zão, porque estão aguardando
melhorias há muitos anos. Mas
estão esperançosos que serão
atendidos pela atual administra-
ção.

 Exemplo disso são mora-
dores na Rua Dr. Luiz Pimenta
Neves, onde há muitos anos um
quarteirão inteiro está com a
metade danificada, voltou no
chão puro . Na Rua Tabajara
Pedroso bem próximo da en-
trada das edificações da
Coolapa, tem uma fiação solta
que já está passando de dois
meses e ninguém toma provi-
dências.

Um dos moradores na Rua
Dr. Luiz Pimenta Neves, no
Jardim Canadá desabafou: “Es-
queceram de nós só porque na
nossa Rua não passa o Papa”.
Como está muito danificada,
moradores reivindicam do pre-
feito que possa lhes atender, se

Elogios e reivindicações
à Administração Municipal

Inacreditável, por volta de uma década os moradores
da Rua Dr. Luiz Pimenta Neves, no Jardim Canadá,

pedem a Prefeitura para concertar este enorme
estrago na Pavimentação asfáltica nesta via pública

possível, a incluindo nas pró-
ximas ordens de serviço. En-

tão aí estão elogios e reclama-
ções.

Dois adolescentes foram
apreendidos pela Polícia Mili-
tar suspeitos de terem partici-
pado de roubo a mão armada
em uma padaria no bairro Nas-
centes do Paraíso. A ocorrên-
cia foi registrada na noite de
quinta-feira,16, quando um
grupo armado ameaçou o co-
merciante e exigiu todo o di-
nheiro do caixa. Acionada,  a
polícia localizou os suspeitos
que teriam confessado partici-
pação no crime, sendo que ou-
tros dois envolvidos encon-
tram-se foragidos. A arma e
parte do dinheiro foram locali-
zados e apreendidos.

Conforme a vítima, um co-

merciante de 40 anos, a ação
foi realizada por quatro indiví-
duos. Eles chegaram a padaria
sendo que um deles portava um
revólver e anunciou o roubo
mediante ameaça. O dinheiro
que estava no caixa em quan-
tia não especificada foi levado
pelos rapazes que fugiram to-
mando rumo ignorado.

Durante diligências a Polí-
cia Militar chegou a uma resi-
dência no bairro São Sebasti-
ão. No local foi possível apre-
endido um adolescente de 17
anos e recuperado parte do di-
nheiro, sendo que ele teria con-
fessado a participação no rou-
bo.

PM apreende suspeitos de roubar
padaria no Nascentes do Paraíso

A PM localizou outro ado-
lescente da mesma idade que
também participou na ação sen-
do ele o portador do revólver.
A arma de calibre 22 foi locali-
zada juntamente com outra par-
te do dinheiro.

Outros dois adolescentes
foram identificados, sendo evi-
denciada a participação de-
les na ocorrência. A polícia re-
aliza buscas no sentido de lo-
calizar estes suspeitos. No en-
tanto, até o fechamento desta
reportagem não havia informa-
ções sobre a apreensão deles..
Os adolescentes detidos não
possuem anotações por ato
infracional e permanecem a dis-

posição da justiça.
De acordo com informa-

ções do cabo Willian Marfório,
assessor de comunicação do
43º Batalhão da Polícia Militar,
o acionamento instantâneo pos-
sibilitou um atendimento ade-
quado na ação.

A pronta resposta da Poli-
cia Militar a crimes que deman-
dam alta capacidade de inteli-
gência é fator preponderante
para promover a justiça. Neste
contexto as equipes buscam
numa atividade constante pro-
ver em tempo breve a prisão
de infratores que insistem em
conflitar com a lei”, comentou
o policial.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso recebeu da Re-
ceita Federal, 100 minicompu-
tadores adaptados que serão
destinados às escolas munici-
pais.

Os equipamentos — que
são aparelhos conhecidos como
“TV Box”, usados para piratear
sinal de TV, em uma parceria
com a Universidade Federal de
Lavras (Ufla) foram adaptados
para funcionar como compu-
tadores, capazes de rodar jo-
gos, editar textos e acessar a
internet.

Conforme o vice-prefeito,
Daniel Tales, que esteve em
Varginha na quarta-feira, 15,
onde recebeu a doação, esses
aparelhos, apreendidos pela
Receita Federal, costumavam

ser destruídos e se tornavam
lixos eletrônicos, todavia, gra-
ças a uma parceria com a uni-
versidade, foram transforma-
dos em minicomputadores que,
agora, poderão atender a Edu-
cação.

 “Alguns municípios foram
sorteados para receber esses
aparelhos e para Paraíso foram
disponibilizados 100 equipa-
mentos. Esses ‘TV Box’ são
aqueles equipamentos que cos-
tumam ser utilizados para
piratear sinal de TV e que eram
destruídos pela Receita, mas
agora terá outra destinação.
Nossos alunos agora terão
equipamentos capazes de rodar
jogos educativos, edição de
texto e acessar à internet”, fi-
naliza.

Prefeitura recebe
100 computadores
adaptados para a

Educação

O empresário mineiro do
setor têxtil, Flávio Roscoe No-
gueira, foi reeleito para um
novo mandato, de 2022 a 2025,
para a presidência da Federa-
ção das Indústrias de Minas
Gerais (FIEMG). A eleição, que
teve chapa única, aconteceu
nesta quinta-feira (16/12), na
sede da entidade, em Belo Ho-
rizonte, durante a Assembleia
Geral do Conselho de Repre-
sentantes da instituição.

Dos 134 sindicatos empre-
sariais filiados a FIEMG, 122
votaram. A diretoria eleita con-
tou com 119 votos e inicia seu
mandato em maio de 2022.
Foram dois votos em branco e
um nulo.

Em seu pronunciamento, o
presidente reeleito agradeceu
cada voto recebido, ressaltan-
do a importância da indústria –

Flávio Roscoe é
reeleito presidente

da FIEMG
Empresário mineiro é reconduzido para
um novo mandato à frente da entidade

de todos os portes e setores –
para a sociedade.

“A reeleição é resultado de
um trabalho iniciado há quatro
anos. É uma construção e, com
ela, estamos conseguindo mu-
dar a realidade da FIEMG e da
indústria no estado. E isso é fru-
to do trabalho de todos que par-
ticipam da entidade, que se tor-
nou mais inclusiva e democrá-
tica em suas decisões. Todos os
segmentos são importantes.
Todos nós somos a indústria –
todos devem contribuir. A
FIEMG é a casa da indústria e
vai apoiar todo as cadeias pro-
dutivas”, afirmou Roscoe.

A diretoria eleita comanda-
rá a entidade de 2022 a 2025 e
será empossada em maio do
próximo ano, quando se come-
mora o “Dia da Indústria”.

(Ascom FIEMG)
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O Ministério Público do Es-
tado de Minas Gerais divulgou
na quarta-feira,15, que será
realizado Processo Seletivo de
nível superior. A iniciativa visa
a contratação de estagiário de
Pós-graduação em Direito para
atuar nas Promotorias de Jus-
tiça da comarca de São Sebas-
tião do Paraíso.

Conforme o documento, a
seleção busca preencher uma
vaga, além da formação do ca-
dastro reserva para a institui-
ção. Para concorrer, é neces-
sário ter disponibilidade para
atuar em carga horária de seis
horas diárias, correspondente
a 30 horas semanais.

Ao ser contratado, o esta-
giário será beneficiado com
bolsa-auxílio no valor de R$
1.446,00, além de auxílio-
transporte de R$ 9,00 por dia

de atividade efetivamente
exercida.

Para participar do certame,
os interessados devem realizar
as inscrições no período de 13
de dezembro de 2021 a 10 de
janeiro de 2022, mediante o
preenchimento de formulário

online. O candidato deverá en-
caminhar a documentação
comprobatória para o seguinte
endereço eletrônico: pj5ss
paraiso@mpmg.mp.br, duran-
te o período das inscrições.

Quanto à classificação dos
candidatos inscritos, será rea-

lizada a análise de títulos, de
caráter eliminatório e classifi-
catório.

O prazo de validade deste Pro-
cesso Seletivo será de um ano,
contado da divulgação do resul-
tado final, com possibilidade de
prorrogação por igual período.

Ministério Público realiza processo
seletivo para estagiário em Paraíso

Arquivo

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

O presidente da Frente Par-
lamentar em Defesa das Cirur-
gias Eletivas na Câmara dos
Deputados, deputado Emidinho
Madeira, discursou no Plená-
rio quarta-feira (15/12) parabe-
nizando o governador Romeu
Zema, o secretário estadual de
Saúde de Minas, Fábio Bacche-
retti, e toda a equipe da Secre-
taria de Saúde de Minas pelo
apoio à realização das cirurgi-
as eletivas na região Sul e Su-
doeste de Minas.

Segundo o parlamentar, o
que motivou sua entrada na
política – quando se candidatou
a deputado estadual em 2015,
ao deixar a roça e a lavoura de
café – foi justamente para aju-
dar a população na realização
das cirurgias eletivas na região.
De acordo com Emidinho, fo-

ram 30 anos fazendo almoço
beneficente para ajudar aque-
les que não tinham condição de
fazer uma cirurgia eletiva.

O presidente da Frente Par-
lamentar explicou que são vá-
rios os procedimentos cirúrgi-

cos como operação de coluna,
de joelho, vesícula, ginecoló-
gicas que fazem com que as
pessoas que não têm condições
de pagar sofram sem ter como
realizá-las.

“Pelo SUS não dá, a gente

entende que não dá. Particular,
cem por cento, a gente entende
que também não dá, o povo não
consegue pagar. Quem está na
fila do SUS é porque não tem
condição de fazer particular”,
argumentou Emidinho Madeira.

Para o deputado, é duro ver
as pessoas passando por essa
dificuldade. “E quando eu vejo
um aposentado financiando a
sua aposentadoria para pagar
uma cirurgia eletiva, é um pe-
cado. Eu acho errado”, com-
pletou.

Emidinho agradeceu o Go-
verno de Minas, por meio da
Secretaria de Saúde do Esta-
do, que está liberando R$ 206
milhões para a realização das
cirurgias eletivas. São R$ 50
milhões ainda este ano e outros
R$ 156 milhões em 2022.

Emidinho Madeira agradece apoio do
governo mineiro para cirurgias eletivas

GOVERNO DO ESTADO VAI LIBERAR MAIS DE R$ 200 MILHÕES

Reprodução

O deputado federal Emidi-
nho Madeira anunciou que fará
a entrega0, nesta segunda-feira
(20), mais 16 patrulhas rurais,
Renault Duster zero quilômetro,
fruto de emendas individuais de
autoria dele e do senador Rodri-
go Pacheco. A solenidade ofici-
al acontecerá na sede do gover-
no de Minas, em Belo Horizon-
te, e contará com a presença do
governador Romeu Zema.

Por serem veículos tecni-
camente resistentes e apropri-
ados para estradas de terra, as
viaturas poderão ser utilizadas
tanto no patrulhamento rural
como urbano.

Com a entrega dessas via-
turas o deputado Emidinho
Madeira está concluindo a ter-
ceira etapa de um planejamen-
to voltado para a segurança re-
gional, totalizando até o mo-
mento a destinação de aproxi-
madamente 50 viaturas.

No início do ano que vem,
segundo o deputado serão en-
tregues mais veículos, fechan-
do a quarta e última etapa. Os
municípios que não receberam
até agora, serão atendidos no
próximo lote.

De acordo com o deputado
Emidinho Madeira, os investi-
mentos em segurança pública
são de extrema necessidade.
“Desde o início do nosso man-
dato inserimos a segurança
pública, tanto no setor urbano
como na zona rural, como pri-
oridade. Apoiamos a implanta-
ção das delegacias rurais nas
cidades polo da nossa região e
indicamos emendas também
para aquisição das patrulhas
rurais. Agora estamos entre-
gando essas viaturas que vão
melhorar as condições de des-
locamento da força policial.
Tudo o que estiver ao nosso
alcance, nós faremos para dar
mais segurança aos cidadãos “,
disse o parlamentar.

Municípios contemplados
nessa etapa: - ALPINÓPOLIS
- ALTEROSA - CÁSSIA -
CLARAVAL - FORTALEZA DE
MINAS - MONTE SANTO DE
MINAS - MUZAMBINHO -
NOVA RESENDE - PASSOS -
PIUMHI - POÇO FUNDO -
SÃO JOSÉ DA BARRA - SÃO
ROQUE DE MINAS - SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO

Emidinho Madeira
entre mais 16

patrulhas rurais
nesta segunda-feira

Próximo lote será entregue
no início do ano que vem

De acordo com o MP os candidatos serão submetidos à analise curricular como forma de avaliação

Sebastião Tadeu Ribeiro

Terça-feira passada 14 de
dezembro, a Petrobrás anun-
ciou a redução do preço do li-
tro da gasolina nas refinarias em
R$ 0,10.

Sexta-feira 17 de dezembro
o JS foi conferir nos vinte pos-
tos de revenda de combustíveis
de São Sebastião do Paraíso,

se houve redução de 10 centa-
vos no litro da gasolina.

Foi constatado que somen-
te um estabelecimento reduziu,
vendia anteriormente por R$
7.29 e sexta (17) estava por R$
7,19. Os demais postos ainda
não haviam reajustado os pre-
ços. Outro fator importante
que aconteceu, a Agência Na-
cional de Petróleo “ANP” há
poucos dias divulgou uma in-

Maioria dos postos em Paraíso
mantém preços após redução

anunciada pela Petrobras
formação que efetuou uma pes-
quisa nacional sobre o valor da
gasolina e foi constatado que o
preço médio no país é de R
6,50 -, pesquisa esta realizada
antes da redução de 10 centa-
vos anunciado pela Petrobras.

Para informar com precisão
aos consumidores também nes-
ta sexta-feira 17 de dezembro
de 2021o JS levantou o preço
médio do litro da gasolina co-

mercializado em Paraíso, e foi
constatado que está em R$
7,27.7. Portanto fazendo -se
comparação com o valor apu-
rado pela ANP, R$ 6,50 isto
antes da redução desta semana
de 10 centavos, e preço médio
em Paraíso R$ 7,27.7 conclui-
se que o consumidor em Para-
íso paga mais caro R$ 0,77.7.
Diferença bastante considerá-
vel.
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Durante Audiência Pública
realizada na Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
vereadores realizaram debates
referente ao Plano Diretor. A
aprovação de novas medidas
possibilitará a ampliação da área
para construção de edifícios na
região central da cidade, con-
siderando que existem empre-
endedores aptos para iniciarem
obras a partir de 2022, sendo
que nestes espaços já existe
infraestrutura suficiente de
água e energia. Também foi
discutido sobre o Projeto de Lei
nº 5.203 que aborda o Plano
Plurianual para o período de
2.022 a 2.025.

Na audiência vereadores
debateram o Plano Diretor, ten-
do em vista a apresentação do
Projeto de Lei Complementar
nº 80 que propôs alterações na
legislação atual em relação a
três aspectos. O primeiro re-
fere-se à possibilidade de am-
pliação do Quadrilátero Central,
que hoje compreende a área
entre as ruas Pimenta de Pádua
e a Antunes, a Travessa Tenen-
te José Joaquim e a Avenida
Ângelo Calafiori.

A sugestão partiu da verea-
dora Cidinha Cerize (PSDB),
que indicou a ampliar o espaço
e inserir nesta zona as aveni-
das Oliveira Rezende e Dr. Del-

Audiência debate expansão do quadrilátero
para a construção civil no centro de Paraíso

Projeto aprovado possibilitará a construção de ao
menos cinco edifícios na região central da cidade

Roberto Nogueira

fim Moreira. A inciativa con-
templa reivindicação de empre-
endedores da área da constru-
ção civil que pretendem cons-
truir edifícios verticais nestes
locais.

O prefeito Marcelo Morais
informou que iria analisar a si-
tuação com a equipe da Secre-
taria de Obras e poderia enviar

à Câmara um projeto subs-
titutivo contendo a alteração
solicitada. Para o vereador José
Luiz das Graças (PRB), isso
possibilitaria aos empreendedo-
res a investirem nos terrenos
que hoje estão ociosos na re-
gião central da cidade.

O segundo ponto de discus-
são foi a fixação de 12 pavi-

mentos máximos para edifíci-
os construídos no Quadriláte-
ro Central. Morais disse que
este foi o valor médio de con-
senso entre as possibilidades
levantadas, considerando as
construções já existentes nes-
ta área, e informou que Copasa
e Cemig confirmaram a capa-
cidade de prestação dos servi-

ços de água e energia nesse
cenário. “Esse projeto vai de-
satar um nó que está agarrado,
porque a Prefeitura está com
pelo menos cinco solicitações
de empreendimentos para se-
rem feitos nesse quadrante”,
disse o prefeito.

Já o terceiro ponto é a exi-
gência de pelos menos duas
vagas de garagem por aparta-
mento, para as edificações com
mais de quatro pavimentos no
Quadrilátero Central. O verea-
dor Vinício Scarano (CIDADA-
NIA) defendeu que a quantida-
de de vagas deveria ser uma
opção do empreendedor, levan-
do em consideração os custos
e viabilidades das construções.

Marcelo Morais argumen-
tou que é necessário fixar um
padrão mínimo, para evitar que
possíveis irregularidades de-
pois fiquem na responsabilida-
de do Poder Público. “Se não
regularmos o mínimo, vira ba-
gunça e depois não se conse-
gue voltar atrás do empreendi-
mento que já está pronto”.

Luiz de Paula (PP) pontuou
que, atualmente, a maioria das
famílias possui dois veículos,
e que construções com apenas
uma garagem teria dificuldades
para venda. Os empreendedo-
res presentes em Plenário não
se opuseram a manter na pro-

posta a obrigatoriedade de duas
vagas para edifícios acima de
quatro pavimentos. O vereador
Pedro Delfante (PD) destacou
a importância da proposta e da
celeridade de aprovação a fim
de fomentar a construção civil
e a geração de emprego e ren-
da.

PLANO PLURIANUAL
Em relação ao PPA, os ve-

readores apresentaram dúvidas
quanto a projetos e ações que
foram remanejados no docu-
mento, em comparação com o
PPA 2018-2021, conforme
apontou parecer técnico elabo-
rado pela equipe da Câmara
Municipal. Questionado se tais
ações deixaram de existir, Mar-
celo Morais afirmou que são
questões de burocracia inter-
na, de remanejamento e adap-
tação do plano, ou seja, as ações
foram contempladas com ou-
tros nomes e outros códigos,
inclusive com a criação de no-
vas situações.

Devido ao tamanho e com-
plexidade do Plano, ficaria
inviável analisar individualmen-
te cada dúvida durante a audi-
ência pública. Por isso, o pre-
feito sugeriu que elas fossem
encaminhadas via ofício para
que a Prefeitura pudesse anali-
sá-las e respondê-las ao Legis-
lativo.

Nos 200 anos de São Se-
bastião do Paraíso, a Oficina
de Artes Cênicas Sebastião
Furlan apresenta a versão tea-
tral sobre lenda do folclore
paraisense: Maria Engomada.
Com direção de Kayho Rodri-
gues e Kátia Mumic a peça é
escrita por Bruno Pessoni, li-
vremente baseado na obra “A
lenda da Maria Engomada”, de
Reynaldo Formággio.

A apresentação será neste
domingo, dia 19 de dezembro
as 19h30 na praça Comendador
João Alves (Fonte). O evento
faz parte da programação do
“Natal da Fonte” promovido
pela prefeitura.

Conforme o enredo, quan-
do Maria Rosa, gentil donzela
de 18 anos, filha de uma viúva
da classe média, moradora lá
pelos lados da rua Tiradentes,
trocou um olhar com o jovem
artista do circo, o magico José
Reinaldo, ficou apaixonada.
Paixão à primeira vista. Apesar
da oposição de sua mãe e da
rigidez própria daquela época,
Maria encontrou-se com o na-
morado diversas vezes.

Reinaldo pediu a mão da moça
em casamento, sendo aceito, em
princípio com certa relutância
por parte da futura sogra, dado

à condição de ser ele artista nô-
made. Mas a teimosia de Maria
venceu. No dia combinado para
o casório, ele não compareceu.
O final, só indo assistir à peça
para conferir.

A apresentação é livre para
todos os amantes da arte tea-
tral. O elenco é composto por
16 atores. Conforme o diretor
Kayho Rodrigues, a expectati-
va é a mais positiva possível.
“Depois de dois anos sem apre-
sentações presenciais, estamos
de volta com o teatro ao vivo e
para todos. Trabalhamos mui-

to e queremos que esta volta
seja marcante, afinal nosso pú-
blico merece o melhor. Esta-
mos todos com saudade do
palco e com mais saudade ain-
da de sentir a presença do pú-
blico”, comenta.

Em São Sebastião do Para-
íso do Paraíso desde 1994, a
Oficina de Artes Cênicas Se-
bastião Furlan, tem como ob-
jetivo produzir espetáculos te-
atrais e promover a cultura e a
arte da cidade. Desde a funda-
ção a Oficina já encenou mais
de 50 espetáculos.

TEATRO

‘Maria Engomada’ vai ser
encenada na programação

do “Natal da Fonte”
Divulgação

Kayho Rodrigues e Kátia Mumic dirigem o espetáculo teatral
que será apresentado na noite de domingo na Fonte

A 17ª edição do Campeonato
Regional de Master 50 que reú-
ne as principais equipes do fute-
bol amador de São Sebastião do
Paraíso e região está em fase fi-
nal de preparação. O organizador
José Roberto Gonçalves infor-
mou ao Jornal do Sudoeste que
a competição deverá ser realiza-
da a partir de 15 de janeiro de
2.022. com a participação de ao
menos 12 equipes.

"Estamos mantendo conta-
tos com os dirigentes dos ti-
mes que sempre atuam conos-
co, é possível que tenhamos a
presença de novas equipes com
expectativa de fazermos um
grande campeonato", disse.

A competição do próximo
ano terá em disputa o Troféu
Edson Ferreira, apontado como
incentivador e colaborador do
futebol amador na cidade. "O
Edinho sempre nos apoiou, não
só a mim, mas sempre ajudou
o esporte em Paraíso, de ma-

17º Campeonato Master 50 será
disputado a partir de 15 de janeiro

Arquivo

Equipes e atletas já estão sendo mobilizados para o primeiro campeonato de 2022

neira geral, é uma grande ho-
menagem", descreve. De acor-
do com o organizador do tor-
neio, o campeonato já se tor-
nou uma tradição entre os es-
portistas, "reunimos os amigos,
dos velhos tempos, formamos
uma grande família", enfatiza.

José Roberto disse ainda que
o convite para participar do cam-
peonato foi feito a várias equi-
pes. Devem participar a Associ-
ação Atlética Paraisense, a Praça
de Esportes Castelo Branco, Pre-
feitura de Guaranésia, Oriente
(Passos), Veteranos de São João
Batista do Glória, Veteranos de
Pratápolis e de Altinópolis, no
estado de São Paulo. Também
estão em contato dirigentes do
Bengala (Guaxupé), Clube Vete-
ranos Aquinense e Veteranos de
Alpinópolis.

Ainda de acordo com o
organizador são aguardadas
respostas da AABB e Caram de
Passos, bem como do Alfe-

nense. "Estamos à disposição
através do telefone (35) 98884-
5366 e a expectativa é de que
será um ano melhor para to-
dos", aponta José Roberto.

Ele disse que serão adotadas
medidas de prevenção a
pandemia da Covid-19, com o
uso de máscara, álcool gel e
distanciamento. "Tivemos a ex-
periência deste ano, o pessoal
respeitou. Agora o pessoal está
vacinado, vamos manter o mes-
mo procedimento para garantir
a segurança de todos", destaca.

"Fica o meu agradecimen-
to a todas as empresas, as equi-
pes, a prefeitura de Paraíso e
região que têm ajudado as equi-
pes e nos apoiado, muito obri-
gado pela colaboração", ressal-
va. José Roberto finaliza dizen-
do que a intenção é já nos pri-
meiros dias de janeiro estar
com todos os participantes de-
finidos para que seja divulgada
a tabela e locais dos jogos.


